

Escuela laccarini: alumnos descubrieron los secretos del Antiguo Egipto con el proyecto Amenmose



La arqueóloga y docente de historia sanrafaelina Silvana Yomaha compartió los relevantes hallazgos y experiencias vividas en torno al proyecto de estudio de la tumba del noble egipcio Amenmose, con alumnos de la escuela sanrafaelina laccarini junto a la licenciada en educación María de los Ángeles Suarez.

En su relato, la investigadora del Conicet Yomaha manifestó a Diario San Rafael y FM Vos 94.5 cómo el proyecto Amenmose, una iniciativa interdisciplinaria dedicada al estudio de la tumba en Luxor, Egipto de este noble que vivió entre el 1400 y el 1450 antes de Cristo, ha sido más que una simple exploración arqueológica.

De acuerdo a lo explicado por Yamaha, se trata de «una propuesta que va más allá de la investigación científica; es una oportunidad para compartir el conocimiento y la pasión por la historia con las generaciones presentes y futuras».

El compromiso con la educación se refleja en su participación en el proyecto Amenmose en las escuelas de San Rafael. «La línea de extensión y comunicación pública de la ciencia comenzó mucho antes de la formalización del proyecto», explicó.

Dentro de ese contexto, desde el año 2019, Yomaha y su equipo han visitado diversas instituciones educativas, compartiendo sus descubrimientos y motivando a los estudiantes a explorar el fascinante mundo de la arqueología.

Por otro lado, la investigadora también reveló la importancia de desmitificar ciertos aspectos de la arqueología egipcia. «Por lo general, se asocia a las tumbas egipcias con fenómenos paranormales», comentó.

Sin embargo, «la realidad es que muchos de estos mitos se basan en malentendidos o interpretaciones erróneas». La arqueóloga explicó que su trabajo “se centra en la ciencia y la evidencia, no en la fantasía».

Entre los aspectos técnicos del proyecto, Yomaha compartió detalles sobre el proceso de excavación y restauración de la tumba de Amenmose.

«Encontramos la roca madre tallada, indicando el ingreso original a la tumba», relató. «Fue emocionante descubrir las inscripciones jeroglíficas y las figuras que adornaban el lugar. Cada hallazgo nos acercaba un poco más a comprender la vida y el legado de este noble egipcio».

En sus palabras la experta también abordó la continuidad del proyecto y las futuras expediciones planeadas por su equipo. «Estamos proyectando una quinta campaña», reveló. «Nuestro objetivo es seguir ampliando nuestro conocimiento y compartiéndolo con el mundo. La arqueología es un viaje interminable de descubrimiento y aprendizaje».

A modo de conclusión, Yomaha reflexionó sobre el impacto del proyecto en la comunidad local y global. Según sostuvo la arqueóloga, “esperamos inspirar a las nuevas generaciones a explorar el pasado y a cuestionar el presente». Esta declaración resumió la misión de Yomaha junto al equipo en el proyecto Amenmose: no solo desenterrar los secretos del antiguo Egipto, sino también fomentar la curiosidad y el pensamiento crítico entre las generaciones venideras.